



Rozones

Ministra rockstar

Al grito de ¡ministra presidenta, ministra presidenta!, la ministra **Norma Piña**, cabeza de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ayer recibió una fuerte muestra de arropo de decenas de funcionarias del Poder Judicial, durante la conmemoración del Día Internacional de la Mujer. Como una verdadera *rockstar*, Piña, quien es la primera mujer que ocupa la presidencia de la Corte fue vitoreada y foco de montones de *selfies* antes de reconocer, en un mensaje a propósito del 8M, la deuda histórica del sistema de justicia con las mujeres. Ayer, sin embargo, no fue la única expresión. También circuló en las redes un video en el que una mujer vestida con toga y un fusil de juguete le lanza improperios, al pie de la escalinata del edificio de la Corte. El mensaje de respaldo, nos comentan, fue ayer mayor; el de odio fue repudiado, pero no se puede desdenar.

Dinamitando obras hidráulicas

Lo bueno es que ante los que serán tiempos complicados a causa del estiaje y la ya anunciada reducción del suministro de agua, hay alcaldías que se están poniendo las pilas con obras relevantes. Lo malo es que también están apareciendo quienes quieren llevar a su molino otro tipo de agua: la política, pues lo que buscan es ¡detenerlas! Nos cuentan que así ocurre en Coyoacán, en la zona de Pedregales, donde la alcaldía ha comenzado la sustitución de la red de agua potable. Porque aunque esto beneficiará a más de 100 familias, ya se apareció por ahí **Marcos Fuentes**, conocido morenista que, nos cuentan, antes ya ha figurado en asuntos que terminan afectando proyectos. Es ubicado también como uno de los autores de los sillazos que se dieron en un acto de **Claudia Sheinbaum**, cuando ésta competía para ser Jefa de Gobierno. ¡Aguas!

Tesla en Palacio

Importante señal, nos comentan, las que se mandan desde Palacio en materia de inversión y en particular de la que llevará a cabo en Nuevo León la firma Tesla, de **Elon Musk**. Y es que ayer directivos y técnicos de esa empresa dedicada a la producción de autos eléctricos fueron recibidos por el Presidente **López Obrador**, quien difundió fotos del encuentro. "Nos reunimos con directivos y técnicos de Tesla. Avanzamos en el proyecto de la planta automotriz de Nuevo León y en otros. Vamos bien", posteó el mandatario en las benditas redes. En las imágenes, por parte del gobierno, aparecen funcionarios como los secretarios de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**; de Economía, **Raquel Buenrostro**; la subsecretaria **Martha Delgado** y el director de la Comisión Nacional del Agua, **Germán Martínez**. Este último aparece porque uno de los temas que se iban a abordar es el de los recursos hídricos que requerirá la megaplanta que se ubicará en Santa Catarina. Ahí el dato.

Perfiles para el INE

Más de una ceja se levantó ayer en San Lázaro luego de que se dieran a conocer los nombres de los perfiles de quienes resultaron mejor evaluados para ocupar los cuatro asientos que el mismo número de consejeros electorales pronto dejará vacantes. Y es que resulta que los que obtuvieron los más altos puntajes tienen algún tipo de liga con la Cuarta Transformación. Es el caso, por ejemplo, de **Bertha Alcalde Luján**, actual comisionada de Operación Sanitaria en la Cofepris, o de **Jaime Miguel Castañeda**, quien es ubicado como asesor de Morena en el INE y quien ha tenido también cargos en el Gobierno federal. Para muchos el dato resulta curioso, pero nada más, porque no hay ningún tipo de evidencia de que pudiera dar cuenta de alguna anomalía. Los siguientes mejores puntajes fueron en el caso de las mujeres, de **Maday Merino Damián**, **Zelandia Bórquez Estrada** y **Susana Mercado Alvarado**; y en el de los hombres, de **Armando Ocampo Zambrano**, **Ernesto Ramos Mega** y **Arturo Ruiz Cazares**.



Brinco en Diputados

Y es la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, que encabeza **Ignacio Mier**, la que acaba de perder a una integrante. Porque la diputada por Baja California, **Olga Zulema Adams**, anunció que se baja del carro guinda para pasarse nada menos y nada más que al anaranjado, esto es, a Movimiento Ciudadano, que a nivel nacional encabeza **Dante Delgado** y en San Lázaro dirige **Jorge Álvarez Máynez**. Por lo pronto, se dio a conocer la carta, con fecha de hace una semana, que la legisladora mandó al dirigente estatal de Morena, **Ismael Burgueño**, en la cual le informa que "me he enfrentado a las injusticias que juraron combatir y a los silencios que dijeron que jamás se volverían a permitir". Claramente la también exalcaldesa de Tecate dice que renuncia a Morena, "pero no a México". Ahí el salto, perdón, el dato.

Fuego en la puerta del Palacio

Y una de las escenas de las manifestaciones por el día Internacional de la Mujer que ayer llamó la atención, dadas las condiciones por las que atraviesa esa entidad, ocurrió en Zacatecas, donde decenas de mujeres prendieron fuego a la puerta del Palacio de Gobierno. Fue en el momento culminante de la movilización en la capital en la que múltiples colectivas plantearon la exigencia de que se les dé seguridad. En el estado donde gobierna **David Monreal**, hace apenas unos días hubo también una nutrida concentración para reclamarle que si no puede contra el problema de la seguridad renuncie. Por cierto que a propósito del 8M el Ejecutivo estatal llamó a "reflexionar respecto a los avances y temas pendientes en materia de igualdad en México y el mundo". Uf.